

Les politiques européennes et les études postcoloniales

European policies and post-colonial studies

La recherche actuelle de Véronique DIMIER explore le rôle des anciens officiers coloniaux dans la mise sur pied et l'organisation de la DG8. En empruntant des hypothèses construites à partir d'approches sociologiques et néo-institutionnalistes et de l'agenda de recherche émergeant des organisations internationales comme entités bureaucratiques, cette recherche analyse la création d'une institution multinationale ainsi que sa préservation et son évolution sur plus de quarante ans. L'étude se concentre non seulement sur les modes de création, l'évolution de la structure sociale et les changements d'organisation de ladite structure. Elle porte également sur la manière dont ces éléments affectent sa mission, sa politique et les types d'actions publiques. Par son approche interdisciplinaire, cette recherche tente de rompre avec la tradition des « empires disciplinaires » de l'histoire, la science politique et la sociologie, et ce faisant de créer un lien entre des domaines qui sont rarement réunis : les politiques européennes et les études postcoloniales.

The current research of Véronique DIMIER explores the role of former colonial officials in designing the institution of the European Economic Community (EEC) responsible for implementing development aid programs in African countries (Directorate General 8 of the European Commission) as well as their long term influence over this institution. Borrowing hypotheses from sociological, neo-institutionalist approaches and from the emerging research agenda on international organizations as bureaucratic entities, it analyses the creation of a multinational institution, as well as its maintenance and evolution over forty years. It focuses not only on patterns of creation, evolving social structure and organizational changes of said structure; but also on the way these elements affect its missions, policies, and types of public action. Through its interdisciplinary approach, this research seeks to break with the tradition of the 'disciplinary empires' of history, political science and sociology, and in so doing, bridges the gap between fields which rarely meet: European policies and post-colonial studies.

Chercheur
Lead Researcher

Véronique DIMIER

Financement
Funding

ULB

Durée du projet
Period

2003 - en cours/ongoing